

＼あなたが消防団員になつたきっかけ／

愛知県
職員
県内消防団員/
平林 志野さん

大学3年時に、少しでも自分が生まれ育った地域に貢献したいと思い、消防団への入団を決めました。現在は県職員として、仕事と消防団活動を両立しています。多くの方々と関わる機会も多く、消防団活動での経験が仕事にも役立っています。

女性だからこそのこと
誰かの役に立ちたい



女性消防団員の活躍を知り、自分も女性ならではの視点から、誰かの役に立ちたいと思い、入団を決めました。毎月の定例整備や防災訓練などを行っていますが、普段なかなか交流することのない世代の方と活動するため、学ぶことが多く、とても勉強になります。女性だからこそできることもあると思うので、もっと自分の知識を深め、今よりも消防団活動に貢献したいと思っています。

尾張旭市
消防団 大学生／
岡部 都貴乃さん

自分が生まれ育った
地域に貢献したい



自分が生まれ育った地域に貢献したいと思い、入団を決めました。普段は夜警や操法の訓練を行っており、火災が起きた時には、小型ポンプでの中継や現場付近の交通整理など、常備消防の後方支援を行っています。消防操法大会では給管補助員として出場し、先輩団員のサポートもあり、市内大会では優勝を収めることができました。今後は今までの経験を活かし、一団員としてより一層地域に貢献したいと思っています。

みよし市
消防団 大学生／
山田 浩哉さん

あなたの住むまちを守る消防団

平常時の活動

消防訓練

いざという時に備えて、訓練は欠かすことができません。消防団員は働いている人が多いため、訓練は集まりやすい早朝や夜に行われます。

救命講習会

急な疾患やケガに、誰もが素早く適切な処置を行うことができるよう、心肺蘇生法やAEDの使用方法などの応急手当の普及・指導を実施しています。

防火啓発活動

学校や町内会の集まりなどに出向き、消火訓練や避難訓練といった防災啓発を行なうほか、高齢者のお宅を訪問し、防火啓発や、災害時に支援が必要な方の把握に努めています。

自分自身の災害に対する
考え方を深めるために入団



祖父と叔父が消防団員であり、以前から消防団活動に憧れがありました。また、災害に対する考え方を深めるために入団を決意しました。以前、階梯操法に参加した際には、日ごろから練習を重ねてきたこともあり、本番で団員同士の息が合い、無事に成功したときは、大きな達成感を得られました。

尾張旭市
消防団 大学院生／
浅見 佳さん

団員の皆さんには優しくござしか
経験できないことがたくさん



父親から消防団の話をたくさん聞き、興味をもつようになりました。普段は地域の祭りの警備や夜警活動、小型ポンプ操法の練習を行っています。消防操法大会に向けた練習では、初めはわからないことも多かったですが、先輩団員が優しくしっかりと教えてくださり、自信をもって市大会に出ることができます。今後は操法大会の県大会で優勝できるよう、がんばっていきたいです。

一宮市
消防団 大学生／
尾関 直樹さん

真剣に取り組めば取り
組む程奥が深い組織



父親が消防団員であった影響もあり、入団を決めました。以前、店舗から出火があった際には、夜通しで消火活動にあたりました。とても大変でしたが、何より自分が必要とされていることを強く実感することができました。今後は私がもっている知識や経験を後輩団員たちに伝えていけるよう、取り組んでいきたいです。

幸田町
消防団 会社員／
中村 泰久さん

自分自身が成長できたこと
地域の方たちとの交流



大学一年生の頃、消防団員募集の記事を見て、自分も地域のために何か役に立ちたいと思い入団しました。日ごろは消防車の基本操作方法をはじめ、祭りの警備や夜間警備などの活動を行っています。地域の方々との交流や訓練などを通じ、自分自身の成長を感じることができます。

長久手市
消防団 大学生／
館内 溪さん

消防団は、消防組織法に基づき、それぞれの市町村に設置される消防機関です。消防団員はそれぞれの仕事を持しながら、地域防災の担い手として、火災などの災害時の活動、平常時の訓練、防火啓発活動などに従事し、地域に密着した活動を行っています。

災害時の活動

消防活動

火災発生時、消防団員は現場に駆けつけ早期鎮火に努めます。また、火災現場が混乱しないように、交通整理などの後方支援も行います。

救助活動

地震などの自然災害発生時、迅速かつ的確に救助・救出活動を行います。地形や道路網などを熟知している消防団員は貴重な存在です。

水防活動

台風や集中豪雨で河川が氾濫したり堤防が決壊したりしないよう、土のう積みなどの水防活動を行い、被害の軽減に努めます。

防災・防災の知識を
学べて楽しいことも多い



高校時代のアルバイト先の先輩が消防団に入っており、話を聞くうちに興味をもち、入団しました。普段は町内の巡回警備や、地区的イベントの警備等をしています。また、4～6月は消防操法大会に向けて訓練に励んでいます。大会本番では日々の訓練の成果もあり、大きな達成感と爽快感を味わうことができました。今後はさらなる高みを目指して、分団員全員で日々の訓練に臨んでいきたいです。

刈谷市
消防団 会社員／
丹村 優介さん



地域の様々な方と話ができる、防災や防火の知識も学ぶことができ、日々楽しいです。少しでも興味のある方は是非入団していただけるよう嬉しいです。

小牧市
消防団 会社員／
益満 翔平さん